

もむぬぷか

momunupuka

『モムヌプカ』は、アイヌ語で「流域の丘」を意味し
桃生という地名の語源とされています

石巻市立桃生小学校

TEL 76-2242 FAX 76-2432

e-mail:

elsmonocl@city.ishinomaki.lg.jp

在籍児童数 89名

令和3年12月1日 第9号

運を拾い集める

校長 高砂 宏之

ちょっと前の話になりますが、11月2日の朝会で、今年メジャーリーガーとして大活躍した大谷翔平選手についての話をしました。バッターとしてはホームランを46本打ちました。あと2本でアメリカンリーグのホームラン王でした。ナショナルリーグのホームラン王は42本ですから、46本という数はものすごい数であることが分かります。ピッチャーとしては9勝を挙げました。これは大谷選手が所属する、エンゼルス（エンゼルス）のピッチャーで一番の勝ち数です。エンゼルスがもっと強いチームであれば、大谷選手の勝ち数は余裕で10勝を超えていたことでしょう。ピッチャーとして10勝に達していれば、ベブルース（野球の神様と言われている）以来、100年ぶりの快挙となるどころでした。ピッチャーとバッターの二刀流だけでもすごいことですが、大谷選手は盗塁数も26を記録しています。野手であったイチロー選手でも1年間30～40くらいの盗塁数であったことを考えれば、盗塁数26というのはすごい記録です。そしてついに、アメリカンリーグの最優秀選手（MVP）に選出されました。投票する記者の30人全員が1位に大谷選手を選びました。文句なしです。

朝会では、大谷選手のすごさの秘密について話しました。大谷選手は野球場内にごみが落ちてると拾います。練習中の時には常に、試合中でも攻守交替の時や、フォアボールで出塁した時などにごみを拾います。今年オールスターに選ばれ、登場するときにもごみを拾っていました。この、ごみを拾うということは高校生の時から続けています。高校生の時の目標に書かれています。その一部を紹介します（全部についてはネットなどで検索してみてください）。運を味方にするためにごみ拾いをすることが書かれています。野球というスポーツは、チームの実力に大きな差がある時は別ですが、実力がほぼ互角の場合には、運が勝敗を左右すると思える時があります。私も長年野球をやって来たので大いに共感できる所です。大谷選手はごみを拾っているという意識はないそうです。誰かが捨てた運を拾い集めているという意識なのだそうです。だから、大谷選手はみんなから応援され、運も味方につけ大活躍しているのです。桃生小学校のみなさんには、運（ごみ）を捨てて歩くのではなく、運を拾い集める人になってほしいと話しました。この話をしてから、運を捨てて歩く子は減り、拾い集める子が増えているという話を聞きました。大谷選手の目標の中には、道具を大切にすることとも書かれています。大谷選手は野球道具をととても大切にします。バットやグラブを放り投げたりしません。フォアボールで出塁するときも、バットをきちんと置いていきます。ピッチャーをやっている相手のバットが折れた時も、バットを拾い相手に届けます。

体イキツ	コントロール	キレ
メンタル	打球 8球団	スピード 160km/h
人間性	運	変化球
おしゃつ	工場の	部屋を
道具を 大切に使う	運	審判の 態度
大谷思考	大谷の 人間性	本を 読む

子供たちの学習用具の扱いを見ていても同じことが言えます。鉛筆や消しゴムを小さくなるまで大切に使用したりする子は学習が伸びます。逆に、消しゴムに鉛筆を突き刺したり、すぐに鉛筆や消しゴムを買い替えたりして大切にしない子は伸びません。たくさんのペンが入っていて、筆箱なのかカバンなのかかわからなかったり、鉛筆がすぐに探せなかったり、机の中に入らなかったりする子は授業に集中できないことが多いようです。そういう子は、たいてい机の中がごちゃごちゃになっていたり、机の周りに学習用具が落ちて散乱したりしていることが多いです。道具を大切にすることをぜひ身に付けさせたいものです。

大谷選手が MVP を受賞した時に、出身高校の花巻東高校の野球部の監督さんがインタビューを受けていました。大谷選手は寮生活をしていたそうですが、掃除も進んで行っていたそうです。私も長年様々な児童を見てきましたが、掃除を一生懸命できる子は伸びます。逆に誰も見ていないと掃除をさぼ

ったり、手抜きをしたりする子は伸びません。ぜひ掃除がしっかりできる子を育てたいものです。大谷選手は学習もしっかりとやっていたそうです。たいていの教科は85点くらいだったそうです。高校の学習で、たいていの教科が85点というのは驚きです。学習も手を抜かずにやっていたのですね。大谷選手の趣味は読書だそうです。学習がしっかりできる一因は読書にあるのかもしれませんが。

花巻東高校はスポーツだけでなく生活態度についてもしっかりと教育ができていなのでしょう。近い将来、甲子園で花巻東高校が優勝する日が来るにちがいありません(ちなみにこの学校だよりの原稿を書いているときに、神宮大会で花巻東高校がベスト4に残っているという記事を見ました)。そういえば、石巻市民球場で、以前高校野球の東北大会準決勝2試合を見る機会がたまたまありました。その4チームの中で、一人だけ他の投手とスピードが格段に違う選手がいました。その選手は花巻東高校の菊池雄星投手でした。西武ライオンズで活躍し、現在シアトルマリナーズに所属している選手です。大谷選手は菊池雄星選手にあこがれて、花巻東高校に入学したようです。大谷選手は国民栄誉賞を打診されましたが、断ったようです。まだまだこれからも努力を続けていくつもりなのでしょう。来年も大谷選手の活躍を期待したいものです。

話は変わりますが、11月20日に東北歴史博物館に行ってきました。以前お話した桃生城の遺跡で発掘

された遺物を見せてもらうためです。希望の職員(家族も含めて)8名で見学いたしました。歴史博物館のバックヤードに案内していただき、丸瓦や瓦、土師器(はじき)や須恵器(すえき)、焼け落ちた壁材など、1200年以上も前の物とは思えない遺物を目の前で見ていただきました。感動しました。その時の写真を一部紹介いたします。



12月、こんな子供たちを育てていきます

	よく学びよく考える子 (かしこい子)	思いやりのある子 (やさしい子)	元気ががんばる子 (たくましい子)
生活目標	みんななかよくしよう		
保健目標	かぜに負けない体をつくろう		
給食目標	献立に関心をもちましょう		



12月行事予定

行事変更・中止等の際は、緊急メールにて迅速に周知いたします。

- | | | |
|-------------------------|-------|-----------------------------|
| 1日(水) 給食費自動払込(12月分) | クラブ活動 | 16日(木) 第2回学校評議員会 13:30~ |
| 2日(木) 全校合唱練習⑤ | | 17日(金) 学校評価提出締切 |
| 3日(金) PTA 挨拶運動 | | 教室ワックスがけ(全学年) |
| 学習参観日 弁当の日 全校14:30下校 | | 20日(月) 全校14:30下校(職員会議のため) |
| 6日(月) 学校評価配付 | | 21日(火) 全校15:00下校(職員研修のため) |
| 7日(火) 朝会 | | 22日(水) 全校15:00下校(事務整理のため) |
| 8日(水) 委員会活動 | | 23日(木) 第2学期終業式 1~5年は14:30下校 |
| 10日(金) 集金日(12月分) | | 桃生地区3校交流会(6年・中二小) |
| 13日(月) あすチャレ!スクール(5・6年) | | 桃生小に戻り16:00下校 |
| 15日(水) クラブ活動 | | 24日(金)~1月7日(金) 冬季休業日 |

12月のスクールカウンセラー来校日 7日(火) 21日(火)

【自家用車での迎え時間についてのお願い】 スクールバスが発車する時刻(15:40)より前に学校に到着する車によって、約束通りに来校した車が路上停車しなければならない状況が見られています。冬季に入り、路面凍結等と相まって交通事故の発生につながる事が更に心配ですので、くれぐれもスクールバス発車時刻(15:40)以降にお迎えにいらしていただくようお願いします。